

CHILE Y LOS BRICS

SEÑOR DIRECTOR:

Junto con anunciar la participación del Presidente Boric en la próxima Cumbre BRICS 2025, a celebrarse en Brasil el mes venidero, la Presidencia destacó que esta será la segunda participación de Chile en una cumbre de esos países, señalando que la Presidenta Bachelet ya lo había hecho en la cumbre del bloque en 2014. Más allá de lo poco pertinente que resulta la participación de Chile en una reunión de este conglomerado que aúna a países de muy dudosas credenciales democráticas, resulta incorrecto afirmar que Chile haya participado oficialmente antes en esa instancia.

En efecto, la presencia de Chile en Brasilia en 2014 no se debió a una invitación especial de los BRICS, sino que a nuestra participación en la primera cumbre entre Unasur y BRICS, realizada conjuntamente con la cumbre del grupo intercontinental. En esa ocasión participaron los jefes de Estado de los países que integraban Unasur, un total de diez, y ciertamente Chile estaba entre ellos. En cambio, en la cumbre oficial de los BRICS, celebrada ese mismo año y en esa misma oportunidad, el único país invitado fue Argentina.

Por lo tanto, es erróneo sostener que la eventual intervención del Presidente Boric constituye la segunda vez que Chile participa en una cumbre de los BRICS. Más bien, la inexacta afirmación de la Presidencia parece dirigida a templar o a justificar la muy cuestionable participación de Chile en una instancia que, a todas luces, se aparta de los principios rectores de la política exterior de Chile. Dime con quién andas...

Ricardo Concha Gasmuri
Embajador (r)